Hechos importantes

MONEDA Y DIVISAS

La moneda oficial del país es el Dinar serbio (RSD). Sin embargo, a veces también se aceptan euros y dólares estadounidenses de manera no oficial. Algunos serbios tienden a calcular los valores en euros, debido a la inestabilidad de la moneda dinar. El tipo de cambio es de aproximadamente 117 dinares por 1 euro.

Monedas en dinares: 1, 2, 5, 10, 20

Billetes en dinares: 10, 20, 50, 100, 200, 500, 1000, 5000

CÓDIGOS POSTALES Y DE ÁREA Y MATRÍCULAS DE COCHES

El código postal de Belgrado es 11000 y el código de área es (+381) 011. El código de matrícula para Belgrado es BG.

ELECTRICIDAD

Como en la mayoría de las ciudades de Europa Continental, el voltaje de la electricidad en Belgrado es de 220V. Los enchufes eléctricos son estándar europeos.

AGUA

El agua del grifo en Belgrado es segura para beber. Sin embargo, la cantidad de cal es un poco alta. También hay muchas marcas de agua embotellada que ofrecen agua regular, ligeramente carbonatada o altamente carbonatada.

POBLACIÓN

Serbia tiene una población de aproximadamente 7 millones de personas, según el último censo. La población está compuesta principalmente por serbios étnicos, pero también hay importantes grupos minoritarios, incluidos húngaros, bosnios, croatas y romaníes. La mayoría de la población vive en áreas urbanas, siendo la capital, Belgrado, la ciudad más grande y un importante centro cultural y económico.

HISTORIA

Belgrado es una de las capitales más antiguas del mundo, con más de 7000 años de continuidad. Debido a su extraordinaria ubicación, ha atraído a personas desde los tiempos neolíticos, y se han encontrado varios asentamientos neolíticos a lo largo del territorio de la ciudad, siendo el más importante Vinča (un suburbio del Danubio de Belgrado).

Los celtas se establecieron en la ciudad alrededor del siglo IV a.C. y la llamaron Singidunum. Luego llegaron los romanos, desarrollando una ciudad lujosa a lo largo de los siglos. En el siglo V d.C. fue destruida por los hunos y más tarde fue conquistada y reconquistada por los godos, bizantinos, eslavos, búlgaros, húngaros, serbios, turcos y austriacos, hasta que finalmente se convirtió en serbia nuevamente en el siglo XIX.

Desde entonces, la ciudad creció rápidamente, y el antiguo sitio en Kalemegdan se convirtió en

un parque y museo al aire libre, y la ciudad se expandió en todas direcciones. Los momentos más gloriosos de Belgrado fueron bajo el dominio romano (alrededor del siglo IV d.C.), a principios del siglo XV bajo el Despotado serbio de Stefan Lazarević, y a principios del siglo XVIII bajo el dominio austriaco. Un rastro muy importante y visible fue dejado por la sociedad de la época de entreguerras de los años veinte y treinta del siglo XX.

ZONA HORARIA

Belgrado y Serbia están en la zona CET (Hora Central Europea), al igual que la mayoría de Europa (excepto Gran Bretaña, Portugal, Rumanía y Grecia) – UTC+1.

En verano, el horario de verano (DST) lo mueve a CEST – UTC+2.

HORARIO LABORAL

La mayoría de las tiendas están abiertas de 8 AM a 8 PM durante los días laborales y de 8 o 9 AM a 3 PM los sábados (y domingos). En los grandes centros comerciales, este horario suele ser más largo, hasta las 10 PM en los días laborables, y en algunos casos, también los fines de semana.

Las tiendas de comestibles suelen estar abiertas de 8 AM a 9 o 10 PM, pero algunas están abiertas las 24 horas.

Los mercados verdes funcionan de 8 AM a 5 PM, aunque muchos vendedores se van alrededor de las 3 PM (los domingos incluso más temprano).

Las oficinas suelen tener horario estándar de 9 AM a 5 PM.

Las oficinas de bancos más pequeños tienden a tener horarios muy extraños, por ejemplo, de 9:30 AM a 1:30 PM un día, hasta las 4:30 PM en otros días, y no abren los viernes... Sin embargo, la mayoría de ellos tienen cajeros automáticos (máquinas de efectivo).

QUÉ HACER EN BELGRADO EN DOS DÍAS PRIMER DÍA

KALEMEGDAN FORTALEZA DE BELGRADO

El recorrido por Belgrado debería comenzar en el lugar donde nacen todas las historias, leyendas y mitos sobre la ciudad. La Fortaleza de Belgrado es la atracción gratuita más grande de la ciudad, con sus puertas abiertas las 24 horas del día, los 7 días de la semana, todo el año. Como una de las fortalezas más antiguas del mundo, visitar la Fortaleza de Belgrado puede considerarse una experiencia única. Mientras caminas por los restos muy antiguos de la antigua fortaleza (algunos de ellos incluso tienen 600 años), intenta imaginar cómo era la vida en aquellos días: altas torres, soldados en trincheras, jinetes llevando noticias al gobernante, batallas.

Debido a su buena ubicación, en una cresta con vistas a la confluencia de dos grandes ríos europeos, el Sava y el Danubio, la fortaleza fue objeto de disputa durante siglos. Fue invadida más de 100 veces y muchas vidas se perdieron. Sin embargo, después de que los turcos y los

últimos invasores dejaron Serbia, la fortaleza se convirtió lentamente en un gran parque urbano y ha permanecido así hasta hoy.

Si quieres hacer una visita rápida a la fortaleza, da un paseo por el paseo con vistas a Novi Belgrado, toma una foto en el Monumento a Víctor y la confluencia de los ríos Sava y Danubio, visita el Museo Militar y la Galería del Museo de Historia Natural.

¡TOMA UN DESCANSO! Has estado caminando durante casi dos horas, tómate un descanso en la kafana "?" o en alguno de los cafés en Konsančićev venac.

CALLE KNEZ MIHAILOVA

La Calle Knez Mihailova es el paseo urbano favorito y se encuentra entre la Plaza Terazije y Kalemegdan. Es el principal punto de encuentro, de fácil acceso desde cualquier parte de la ciudad. Como epicentro de la cultura e historia, Knez Mihailova fue nombrada una de las calles peatonales más bonitas de Europa del Este.

Como una de las principales zonas comerciales de la ciudad, Knez Mihailova ofrece diversión mientras zigzagueas entre las tiendas de muchas marcas de moda populares. Además, puedes disfrutar de una "rebanada" de la fina arquitectura secesionista que se ve en muchos edificios a lo largo de la calle y relajarte en los cafés y restaurantes.

PLAZA DE LA REPÚBLICA

La Plaza de la República es el principal punto de encuentro donde puedes disfrutar de una tarde tranquila mientras tomas un café bajo el suave sol otoñal, asistir a conciertos, diversas actuaciones o simplemente pasear sin hacer nada en particular. La plaza es conocida por el monumento al príncipe serbio Mihailo montado a caballo y los edificios de dos de las instituciones culturales más importantes, el Teatro Nacional y el Museo Nacional (que, lamentablemente, está cerrado por renovación).

SKADARLIJA

La calle Skadarska o Skadarlija, como les gusta llamar a los belgradenses, fue y sigue siendo el corazón bohemio de Belgrado. Si quieres disfrutar de una fiesta al estilo tradicional serbio, con mucha rakija, buena comida y música en vivo interpretada por orquestas de cuerdas, entonces tienes que visitar Skadarlija. Representa el espíritu de socialización en bistrós y la animada vida nocturna como solía ser.

Visita uno de los viejos kafanas decorados al estilo serbio, con la mayoría de los platos de la cocina tradicional serbia, o da un paseo por la casa del destacado poeta serbio Djura Jakšić. Aquí se celebran frecuentemente conciertos, noches de poesía y exposiciones.

Aunque Skadarlija no es particularmente cómoda para caminar con tacones altos y algo de embriaguez, sigue siendo muy atractiva para los visitantes de todas las edades.

¡TOMA UN DESCANSO! En este punto, puedes tomar un descanso y almorzar en Skadarlija. Prueba algunas especialidades de la cocina serbia y disfruta de un vaso de rakija para animarte.

PLAZA DE TERAZIJE

La Plaza de Terazije es una de las plazas más importantes de la ciudad. Su nombre proviene de las numerosas torres de agua que se encontraban en este lugar hace unos 200 años. Hoy en día solo queda una fuente que fue construida en 1860 para celebrar el segundo mandato del príncipe Miloš Obrenović. Además de ser un punto de encuentro, Terazije es un lugar de reunión para todos los amantes de los álbumes de stickers. Durante el verano, vienen aquí para intercambiar adhesivos de varios álbumes de colección.

A ambos lados de la fuente se encuentran los dos hoteles más importantes y antiguos de Belgrado, el Balkan y el Moskva.

Cerca de la fuente de Terazije se encuentra el Palacio de Albania, construido en 1937. Este edificio fue el primer rascacielos de Belgrado y el edificio más alto de los Balcanes antes de la Segunda Guerra Mundial.

PARLAMENTO DE LA REPÚBLICA

La Casa de la Asamblea Nacional, más conocida como el Parlamento Federal o de la República, es el edificio estatal más importante donde se tomaron muchas decisiones relevantes (buenas y malas). El edificio del Parlamento, diseñado en estilo neoclásico, fue erigido en 1936. Durante los años 90, este edificio fue un símbolo de inestabilidad y mala ideología.

El Parlamento de hoy no solo sirve como la Casa de la Asamblea, sino también como un monumento cultural, ya que los arquitectos, diseñadores y artistas más famosos de su tiempo participaron en su diseño. Se debe prestar especial atención a la escultura "Juego de Caballos Negros" que se encuentra frente a la entrada del Parlamento. La escultura fue realizada por el escultor serbio Toma Rosandić.

ANTIGUOS Y NUEVOS TRIBUNALES

Los antiguos Tribunales Reales (conocidos como el Antiguo y el Nuevo Tribunal) se encuentran frente al Parlamento de la República y junto al Parque Pionirski. El Antiguo Tribunal fue construido en estilo academicista entre 1882 y 1884 y fue utilizado por la dinastía gobernante de los Obrenović. En el momento de su construcción, se suponía que sería más grande que cualquier otra residencia real serbia. Incluso hoy, el Antiguo Tribunal es considerado uno de los ejemplos más finos y hermosos del academicismo en Serbia. Lamentablemente, el Antiguo Tribunal fue el escenario de uno de los asesinatos más horribles en la historia de Serbia. En la noche entre el 28 y 29 de mayo de 1903, los conspiradores asesinaron salvajemente al rey Alejandro y a su esposa Draga, arrojándolos desde el balcón del segundo piso hasta la calle. Hoy en día, el Antiguo Tribunal alberga la Asamblea de la Ciudad de Belgrado y la oficina del alcalde. El Nuevo Tribunal fue construido entre 1911 y 1912 por orden de la familia gobernante

Karadjordjević y fue la residencia oficial del rey Alejandro Karadjordjević. Durante un tiempo, el palacio sirvió como Museo del Príncipe Pavle y desde 1948 se convirtió en la "casa" oficial de la Asamblea de Serbia. Actualmente, el presidente de Serbia utiliza el Nuevo Tribunal como su oficina oficial.

ROTONDA DE SLAVIJA

Slavija es la rotonda y la intersección más rápida, más concurrida y más loca de Belgrado. Se dice que un grupo de turistas japoneses pasó medio día solo observándola e intentando entender cómo es posible que no haya accidentes en una rotonda tan ocupada. En el lugar de lo que hoy se llama la plaza, solía haber un gran pantano en el que los habitantes de Belgrado cazaban patos salvajes. El asentamiento de Slavija se organizó después de que el empresario escocés Francis Mackenzie comprara un terreno, lo parcelara y lo vendiera a otras personas. A lo largo de las décadas, se desarrolló hasta convertirse en una gran rotonda en la que se cruzan siete calles y bulevares. En 1988, se inauguró en la Plaza de Slavija el primer McDonald's de Europa del Este.

TEMPLO DE SAN SAVA

El Templo de San Sava, el mayor templo ortodoxo de los Balcanes, fue construido en el estilo serbio-bizantino y, con la cruz en la cima de su cúpula, alcanza los 79 metros de altura. La construcción comenzó en 1935, pero debido a varios desafíos, incluyendo guerras y cambios políticos, fue completada en 2004. La iglesia puede albergar a más de 7,000 personas al mismo tiempo. El Templo de San Sava es conocido por sus campanas polifónicas, por lo que asegúrate de llegar al templo a la hora exacta para escuchar su sonido. Está edificado en el lugar donde los turcos quemaron los restos de San Sava. San Sava, nacido como Rastko Nemanjić, era hijo del gobernante serbio Stefan Nemanja y fundador del Monasterio Hilandar en el Monte Athos. En 1219, fundó la Iglesia Ortodoxa Serbia al obtener la independencia del Imperio Bizantino. Es considerado un educador serbio, santo y patrono de las escuelas y establecimientos educativos. Aunque la iglesia aún está en construcción, puedes visitarla durante el día y la noche.

SEGUNDO DÍA

Durante el segundo día en la ciudad, te sugerimos dar un paseo por la nueva Belgrado y la promenade de Zemun y visitar la colina de Gardoš. Para una experiencia completa, haz este recorrido a pie. El punto de partida es el Puente Branko, en la orilla derecha del río Sava.

PUENTE BRANKO

El Puente Branko es uno de los puentes más utilizados de Belgrado, ya que conecta el Belgrado antiguo con el nuevo. Fue construido en el lugar donde anteriormente estaba el Puente del Rey Aleksandar I, el cual fue destruido al inicio de la Segunda Guerra Mundial para evitar que el ejército alemán ingresara a Belgrado. Aunque su nombre original es Puente de la Hermandad y la Unidad, los habitantes de Belgrado lo llaman Puente Branko, ya que la calle que lleva el

nombre del poeta serbio Branko Radičević conduce hacia el puente.

Después de cruzar el puente, baja hacia la promenade de Nueva Belgrado en la orilla izquierda del río Sava.

PROMENADE DE NUEVO BELGRADO

Gracias a los ríos Sava y Danubio, y al Parque de la Amistad que se extiende a lo largo de las orillas, la promenade de Nueva Belgrado es una de las más hermosas de la ciudad. Al principio de la promenade se encuentra el Museo de Arte Contemporáneo, que actualmente está en proceso de reconstrucción. El museo tiene varios departamentos con más de 35,000 obras de arte. En frente del museo, con vista a la confluencia de los ríos y el Kalemegdan, se encuentran varios restaurantes flotantes que ofrecen platos de cocina internacional o local serbia.

PARQUE DE LA AMISTAD

El Parque de la Amistad, que limita con la promenade, fue creado en 1961 y fue dedicado al Movimiento de Países No Alineados, recién organizado en ese momento. Durante el gobierno de Tito, muchos presidentes y líderes políticos oficiales plantaron un árbol como señal de amistad. Entre ellos estaban Indira Gandhi, Richard Nixon, la Reina Isabel II y muchos otros. Nuestro país ha mantenido esa tradición hasta el día de hoy, y los miembros de los Rolling Stones fueron los últimos en plantar un árbol aquí. En el centro de este parque se erige un monumento llamado **Fuego Eterno**, dedicado a las víctimas del bombardeo de la OTAN, inaugurado en 1999.

PALACIO DE SERBIA

En sus alrededores, se encuentra el Palacio de Serbia, anteriormente conocido como el Palacio de la Federación. Este edificio fue sede de todos los gobiernos pasados (incluyendo los de Yugoslavia y la unión de Serbia y Montenegro), y sigue siendo la sede del actual gobierno serbio.

RESTAURANTES Y CAFÉS SOBRE EL RÍO

La orilla de Nueva Belgrado, en el río Danubio, es muy popular por la gran cantidad de restaurantes, cafés y discotecas, conocidos comúnmente como "splavovi" o balsas. Este es el lugar donde la gente suele ir durante las calurosas noches de verano. Las balsas permanecen abiertas hasta las primeras horas de la mañana, y muchas personas a menudo "despiden" al amanecer mientras siguen festejando.

iHORA DE DESCANSAR!

Como ya has estado caminando durante casi dos horas, es un buen momento para hacer una pausa y disfrutar de una bebida o algo para comer en alguno de los cafés o restaurantes a lo largo de la orilla.

PROMENADE DE ZEMUN

Alrededor del punto donde se encuentra el puente flotante que conecta con la Isla Gran Guerra y Lido, termina Nueva Belgrado y comienza la promenade de Zemun. Dado que existe una gran rivalidad entre los residentes de Nueva Belgrado y Zemun, crearon una frontera invisible para marcar el territorio. Hoy en día, muchos no entienden esto, por lo que la gente suele inventar chistes todo el tiempo para burlarse de esta rivalidad absurda.

ISLA GRAN GUERRA – LIDO

La Gran Isla de la Guerra y la adyacente Isla Pequeña de la Guerra han jugado un papel importante en la defensa y las conquistas de Belgrado. A medida que cambiaba la autoridad sobre Zemun y Belgrado, también lo hacían las islas. En algún momento, la isla fue dividida entre los imperios turco y austrohúngaro.

La Gran Isla de la Guerra divide el flujo del Danubio en un cauce principal y uno secundario. Es un refugio de numerosas especies de aves en peligro de extinción. En el lado que da a Zemun se encuentra una playa pública de arena, conocida como Lido. Durante los calurosos días de verano, Lido se llena de gente que busca relajarse en las frescas aguas del Danubio. La isla y Lido solo son accesibles en barco, excepto durante el verano, cuando un puente flotante conecta la isla con el continente.

ZEMUNSKI KEJ

Restaurantes en la promenade de Zemun

Al final de la promenade de Zemun, encontrarás varios excelentes restaurantes de pescado. Uno de los mejores es el antiguo restaurante Šaran, famoso por su sopa de pescado. Sin embargo, si eliges cualquier otro restaurante, no te equivocarás. Almorzar o cenar en algunos de estos lugares es algo que debes hacer.

GARDOŠ

Gardoš es el orgullo de Zemun. Aquí es donde comienza la historia de Zemun. Al subir por las estrechas calles empedradas hacia la cima de la colina Gardoš, presta atención a las casas antiguas con pequeños jardines. Estas lindas casas familiares, pintadas de colores vivos, han estado aquí durante varias décadas y te ofrecerán una visión de cómo era la vida en algunas partes de Serbia bajo el dominio austrohúngaro.

Cuando llegues a la cima de la colina, llegarás a la Torre del Milenio, también conocida como la Torre Sibinjanin Janko. La torre fue construida en 1896 en el lugar del antiguo castillo de Zemun para celebrar los 1,000 años del estado húngaro. Fue nombrada en honor al héroe húngaro Janos Hunyadi o, en serbio, Sibinjanin Janko, quien se cree que murió en este lugar. Hoy en día, la planta baja de la Torre del Milenio funciona como una galería de arte. En el primer piso, encontrarás una plataforma de observación y una exposición permanente dedicada

al científico serbio Milutin Milanković, quien fue el primero en explicar cómo los cambios climáticos afectan la Tierra.

Hora de regresar

Con la conquista de la colina de Gardoš, puedes comenzar a regresar a la vieja Belgrado. Puedes elegir entre la ruta a pie que acabas de recorrer o el transporte público (parada de la tienda Retail Beograd, con los autobuses 84, 704, 706, 707 en dirección a Zeleni venac). Sin embargo, te sugerimos que sigas en la promenade de Zemun y disfrutes de una cena en uno de los restaurantes de pescado con vistas al Danubio. Con esta cena, podrás concluir tu breve estancia en Belgrado y hacer planes para regresar y conocer más aspectos de la capital serbia.